

après la transpiration la fièvre et la soif reprennent.

MODALITES :

Aggravé par les extrêmes de température.
 en prenant froid, surtout bains froids.
 par la chaleur du soleil.
 par la chaleur radiante, radiateurs, feu de cheminée.

Bien que de nombreux symptômes sont améliorés par la chaleur.

*

* *

UN CAS D'ANTIMONIUM CRUDUM

Une maman me demande de venir voir son enfant, un garçon de 3 ans, qui depuis deux jours souffre d'une éruption qui le démange terriblement, il se gratte, ça fait des croûtes et ça suinte, ses bras sont tout tachés et avec son caractère déjà fort désagréable, grognon, jamais content et boudeur, cette éruption le rend encore plus insupportable; elle ne sait plus que faire.

C'est un enfant difficile, avec lequel c'est toute une comédie pour le faire manger et depuis tout petit, à table, c'est une véritable tragédie.

Je viens voir ce petit Marco qui est en train de s'amuser dans un coin de la chambre et qui aime rester seul, sans s'occuper de personne.

Je vois déjà des croûtes mélicériques autour de la bouche, sur la joue gauche et vers la tempe gauche, près des cheveux, aux doigts et à la main gauche également.

Autour du genou droit, deux plaques jaunâtres, croûteuses mélitagreuses caractéristiques.

Je l'appelle par son nom, gentiment, mais il me tourne le dos. Je veux m'approcher pour l'examiner, bernique, il se fâche, commence à hurler, alors que la mère l'empoigne pour l'étendre sur son lit, j'ai toutes les peines du monde à regarder l'éruption de près.

La dermatose me paraît typique et je pose le diagnostic d'impétigo de Tilbury Fox.

L'enfant va à selle régulièrement, la langue est propre.

Un médecin ordinaire, comme un homoéopathe ordinaire, c'est-à-dire qui fait de l'allopathie avec des remèdes homoéopathiques, ouvrirait, s'il n'a pas la mémoire suffisamment bonne, un traité dit moderne d'homoéo-

pathie et donnerait immédiatement un cocktail formé de

Viola tricolor
Mezereum
et un "petit Mercure" en mélange ou en alternance.

S'il a un Répertoire, il ajouterait certainement Juglans cinerea, Iris versicolor et comme ça démange, Dulcamara et Rhus toxicodendron. Mais pourquoi pas Arsenicum et Sulphur, deux grands remèdes des dermatoses ?

Non, Messieurs, je fais d'abord mon diagnostic avec les connaissances reçues lors de mes études et établis le diagnostic de l'affection.

Au point de vue alimentaire, pas grand'chose à faire, car on ne sait quoi lui donner à manger, tellement il est pénible.

Alors, je tourne le dos au diagnostic et m'adresse au malade. J'interroge sur sa soif et j'apprends qu'il ne veut pas s'endormir sans un bon demi-verre d'eau.

En suivant les conseils judicieux de Kent, qui recommande d'éviter de donner un remède selon le diagnostic, je retiens les symptômes suivants, ne m'occupant nullement de son éruption.

- 1) Enfant boudeur - sulky - p. 85
- 2) Enfant grognon, irritable - irritability in children - p. 58
- 3) Ne supporte pas d'être examiné - looked at, cannot bear to be - p. 63
- 4) Enfant taciturne - talk indisposed to - p. 86
- 5) Soif la nuit - thirst, night - p. 528
- 6) Inappétence marquée - appetite wanting - p. 479
- 7) Je retiens cependant la latéralité gauche - Side, left - p. 1401

Le remède qui sort de cet ensemble symptomatologique représentant le malade et non la maladie, c'est ANTIMONIUM CRUDUM que j'administre à raison de quelques globules dans un demi-verre d'eau : 1 cuillerée à café matin, midi et soir, sans prescrire aucune pommade et aucun soin local.

Le lendemain, l'enfant a passé une bonne nuit, presque sans se gratter; les croûtes sèchent et 48 heures après, l'enfant est débarrassé de son impétigo d'une façon complète.

Tel est le propos des guérisons homéopathiques. C'est l'enfant qui a été traité, c'est l'enfant qui a été guéri.

Tel est le but d'une cure homéopathique selon les canons de la doctrine :

"Traitez le malade et la maladie guérira".

Dr P. Schmidt.

*

* *